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        令和２年６月三田市教育委員会定例会会議録 

〇開催日及び場所 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した委

員（５名） 

 

 

〇説明のため出席し

た者（１０名） 

 

 

 

 

〇代表学校長 

（２名） 

 

 

〇会議に関係した事

務局員（３名） 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

 

令和２年６月２４日(水)午後２時００分開会 午後３時１０分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 議事  議案第１８号から議案第２１号 

日 程 第 ７ 協議及び報告事項  協議第 ５号 

報告第１８号から報告第１９号 

日 程 第 ８ その他  

 

  

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 吉 田 礼 子 

３番 田 口 文 夫 ４番 三 木 尚 美 

５番 中 上 之 仁   

       

学 校 教 育 部 長 松 下  修 学 校 教 育 部 次 長 外 岡 明 文 

教 育 総 務 課 長 浅 野 晋 司 教育総務課担当課長 上 野  樹 

学 校 教 育 課 長 山 本 直 也 教 育 支 援 課 長 山 口 貴 久  

教 育 研 修 所 長 村 岡 智 行 学 校 給 食 課 長 廣 瀬 敏 彦  

幼児教育振興課長 後 田 哲 也 文化スポーツ課長 横 溝 朋 之  

     

中学校校長会代表 西 村 篤 巳 

小学校校長会代表  小 山 浩 和 

 

 

教 育 総 務 課 鈴木さやか 

 松 田 成 行 

 清家梨奈子 

  

 

教  育  長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 吉 田 礼 子 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

日程第１  開   会 

 

ただいまから令和２年６月第２５３回三田市教育委員会定例会を開

会いたします。本日、追加議案第２１号につきましては職員の分

限処分に関する報告ですので非公開とさせていただきますが、よ

ろしいでしょうか。 

 

 

（異議なし） 

 

 

ありがとうございます。ではそのようにさせていただきます。 

 

 

  

日程第２  前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 

 

 

(令和２年５月２１日教育委員会臨時会会議録により説明) 

(令和２年５月２９日教育委員会定例会会議録により説明) 

 

 

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はござい

ませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会議録署名委員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、２番 吉田 礼子 委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和２年６月２４日水曜日午後２時００分開会と

いたします。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

  

（１） 学校の再開 

 本当に長かった新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業

が明けて、６月１日から分散登校という形からではありますが、

学校を再開することができました。 

６月１日には、わたくし自身、子どもたちの様子を見るために、

あかしあ台小学校、富士中学校、ひまわり特別支援学校と八景中

学校の学校訪問を行い、授業の参観も行いました。 

子どもたち自身、５月末の２回、登校可能日ということで学校に

は来ていましたが、６月１日には、小学校では午前中の授業、中

学校では午前と午後に分けたクラス半分での授業でしたが、４月

の新学期、クラス替えがあってからの初めての授業とあって、緊

張感もあったのかもしれません。本当に静かに先生の話を聞いて

いました。元気がないといっていいほど少し心配もしましたが、

コロナに対する警戒といったこともあったのかもしれません。 

各学校では、朝の検温の確認の徹底と密を避けた机の配置、教室

入り口の消毒液、手洗い場での正しい手洗いの表示やポスターの

掲示など、子どもたちに対する指導・啓発に取り組んでいただい

ていることを確認することができました。 

そのようなことから、６月３日の校長会で６月１５日からの学校

全面再開を決定したことを報告いたしました。 

６月１５日から給食も再開した全面再開であり、私も松が丘小学

校を訪問し、課題の大きかった給食の配膳と食事の様子を見に行

かせていただきました。 

特に小学校での給食が初めての１年生については、先生から食べ

方等に関する事前の指導を受け、大人が配膳することで感染リス

クを極力避ける取組をされていました。 

２年生以上は給食当番が十分な手洗い・消毒を行ったうえで担任

の指示のもと配膳していましたが、給食のメニューも鮭フライと

パンと牛乳、米粉ケーキということで、配膳しやすいものとなっ

ていました。しばらくはパンを増やし副食の数も少なくして、配
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〇教育長 

膳による感染リスクを少なくしていますが、徐々に通常に戻して

いきたいと思っています。 

また、５月の登校可能日には感染を心配して登校させなかった児

童生徒が約１００人いましたが、１５日には感染を心配する休み

は一人もいませんでした。今も続いています。 

ようやく、学校ではコロナとともにある新しい生活様式に基づく

日常が取り戻されてきました。今後、このようなことが再び起こ

らないよう、十分留意して教育活動を展開してまいります。 

 

（２）６月定例市議会 

今月は５日に三田市議会の定例会が開会し、補正予算の審議と１

９日２２日２３日と３日間一般質問がありました。特に今回はコ

ロナウイルス関連がほとんどであり、教育委員会にも１１人の議

員から質問があり、心のケア、授業時数の確保、部活動の代替大

会、ＧＩＧＡスクール構想など、複数の議員から同じ質問が集中

しました。詳細については後程報告させていただきます。 

明日は議会最終日で、議決を受ける日ですが、本日の定例会で議

案とさせていただいています６月補正の追加提案もさせていただ

き、即日議決をいただき、学校のさらなる感染予防と学習の遅れ

を取り戻す教育活動を展開していきたいと思っています。 

 

これから益々暑くなり熱中症にも配慮が必要となってきます。昨

年小学校普通教室に空調を整備できたことが何よりの幸いであり

ました。特別教室がこれからなのは申し訳ないところですが、各

学校で工夫した学習活動を展開していただきたいと思います。 

小中学校とも新型コロナウイルスの感染防止対策と熱中症対策に

取り組み、子どもたちが安心して学校生活が送れるようしてまい

りたいと思っています。 

私からは以上です。 

 

  

日程第６   議   事 

 

それでは本日の議事に入ります。 
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（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

（１） 教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意見を申し

出ることについて 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１２号関係】 

議案第１８号「令和２年度一般会計６月補正教育予算案に関する教

育委員会の意見の申し出について」事務局から説明をお願いしま

す。 

 

 

議案第１８号「令和２年度一般会計６月補正教育予算案に関する教

育委員会の意見の申し出について」事務局から説明 

  

  

ご質問などはございませんか。 

  

  

学校衛生サポートスタッフの仕事の範囲は、感染症予防対策とあり

ますが、それ以外の仕事を求められることもありますか。学校長が

認める範囲となるとそれもあり得るのでしょうか。 

 

 

今回のスクールサポートスタッフは清掃や消毒などある程度取り組

みやすい内容に特化した業務を担っていただく予定にしておりま

す。実際、学校現場では各担任の先生が生徒指導の観点から教室の

消毒をされていますので、サポートスタッフに担っていただくのは

手洗い場等の共用部分になります。先生方もかなり負担が大きいの

で、廊下やトイレ等の共用部分の管理をお任せする事で少しでも負

担軽減に繋げていけたらと思います。 

 

 

わかりました。ありがとうございます。 

 

 

他にご質問等ございますか。 

なければこのように提案していきたいと思います。 

 

 

（２） 附属機関の委員その他の法令に基づく各種委員を委嘱し、又は

任命することについて 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１４号関係】 

 議案第１９号「三田市立学校給食運営協議会委員の委嘱について」
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〇学校給食課長 

 （廣瀬 敏彦） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇文化スポーツ課長 

（横溝 朋之） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

事務局から説明をお願いします。      

  

  

 議案第１９号「三田市立学校給食運営協議会委員の委嘱について」

事務局から説明  

  

  

 他にご質問などございませんか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

（３） 三田市教育委員会事務処理規程第１３条に関する教育委員会の

決定について 

【三田市教育委員会事務処理規程第１３条関係】 

 議案第２０号「三田市立図書館の令和２年度特別整理期間の設定の

取り消しについて」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第２０号「三田市立図書館の令和２年度特別整理期間の設定の

取り消しについて」事務局から説明 

 

 

 他にご質問などございませんか。 

 なければこのように承認します。 

 

  

日程第７  協 議 及 び 報 告 事 項 

 

続きまして協議及び報告事項に移ります。  

協議第５号「三田市居住環境等保全審査会にかかる委員の選出につ

いて」事務局から説明をお願いします。 

 

 

協議第５号「三田市居住環境等保全審査会にかかる委員の選出につ

いて」事務局から説明 

 

  

 委員の選出について審査会から女性委員でお願いしたいとの要望も

あり、また任期の関係もあることから、事務局からの提案としまし

て、この度の委員の選出は三木委員にお願いしたいと思います。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇学校教育部長 

（松下 修） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

〇学校給食課長 

（廣瀬 敏彦） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 何かご意見等ございますか。 

 

 

 （異議なし） 

 

 

 それでは三木委員にお願いしたいと思います。 

 よろしくお願いいたします。 

  

  

報告第１８号「第３５６回定例市議会（６月定例会）一般質問につ

いて」事務局から説明をお願いします。 

 

  

報告第１８号「第３５６回定例市議会（６月定例会）一般質問につ

いて」事務局から説明 

  

 

 何かご質問等ございますか。 

 

 

 子どもたちも三田牛を使った給食メニューを楽しみにしていると思

いますので、ぜひとも早く提供いただきたいと思います。 

 

 

 三田牛の提供に関しましては、三田市の牛肉を扱う団体からいただ

くことになり、献立に出す時期やメニュー等についてもその団体と

協議をしてからとなります。県制度への申請も団体から直接とな

り、認定されれば市内の牛肉を扱う業者と相談しながら進めていき

たいと思います。 

 

 

 他に何かご質問等ございますか。 

ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。 

 

 

報告第１９号「７月教育委員会開催行事予定について」事務局から

説明をお願いします。 
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〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課担当課

長（上野 樹） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇中学校校長代表 

（西村 篤巳） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第１９号「７月教育委員会開催行事予定について」事務局から

説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。 

 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回、７月の教育委員会定例会の日程について事務局からお

願いいたします。 

  

  

７月教育委員会定例会の開催日時は令和２年７月３０日（木)午前

９時３０分から、南分館６０１会議室で予定しております。 

よろしくお願いいたします。 

  

 

それでは、各校長からの報告です。 

中学校代表より報告をお願いいたします。 

 

  

三田市の中学校の現状をいくつかご報告させていただきます。学

校が再開して３週間が経ち、分散登校２週間後、先週からは給食

や部活動も始まりました。「新しい学校生活様式」で、生徒は手

洗いに時間をかけながら、教職員は手洗いと消毒に時間を費やし

ながら進めています。 

１） 全中学校で、生徒の心のケアについて対策を講じています。

先週の生徒アンケートの中には、学校が再開して嬉しかったこ

との一番が「友達と出会えたこと」。中には、「勉強が進ん

で、受験への不安が少し薄れた」という言葉がありました。休

校中に十分我慢をしてきた子どもたちや家庭・地域の力があっ

てこそ、学校再開ができています。子どもたちが相談できる環

境を、どの学校でも工夫しています。 

２） 感染防止対策を検討した上で中学校総合体育大会の代替大会

を、中学校体育連盟と中学校長会、そして三田市教育委員会様

にも主催として感染対策や大会運営への指導助言をはじめ、大

きな力添えをいただき実施できる目途がつきました。 

３） 修学旅行の実施の可否を検討しています。文部科学省より指

示されたガイドラインに沿って実施へ向けて検討を進めていま

す。 

４） 体育大会は縮小させ、今できることを探りながら実施に向け
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〇小学校校長代表 

（小山 浩和） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て取り組んでいます。学年別で２日開催の学校もあります。保

護者の観戦者数も制限しながら、平日に実施する予定です。 

５） １１月実施予定の文化祭や中学校全体の諸行事を、「学びの

保障」に繋がるように実施内容や予防策等を考えながら、実施

の可否を検討しているところです。 

６） 保護者や生徒対象に進路説明会を開きます。今日から７月９

日まで、８中学校に市内の公立高校の先生方にお越しいただ

き、短時間ではありますが説明していただく機会を設けまし

た。 

新しい学校生活様式で感染予防対策をしながら、子どもたちの心

のケアや自分も人も大切にできる教育に取り組んでいます。ま

た、中学校では来年の新学習指導要領の全面実施を見据えて取り

組む予定です。引き続き、子どもたちにとって安全安心の学校づ

くりに努めていきますので、ご支援、ご指導をよろしくお願いい

たします。 

 

  

 まず「小学校長会について」報告します。 

現在、小学校長会では、教育委員会作成の「学校における新型コ

ロナウイルス感染症予防について」を受け、中止を決めた行事以

外の、６年生の修学旅行、５年生の自然学校、そして運動会、音

楽会等の大きな行事を中心に、感染予防に配慮し、学校の実態に

応じた実施に向けて、情報交換をしています。教育委員会に相談

し指導を受けながら、それぞれの学校が準備を進めています。 

 

次は「６月の学校の様子について」です。 

 ６月１日からは分散、隔日登校による午前中の学校再開、６月１

５日からは、通常授業の再開と、段階を踏んだ学校再開によっ

て、子どもたちが学校にだんだん慣れてきたという感じていま

す。やはり子どもが来てこその学校です。子どもたちの弾む声、

笑顔等から元気をもらっています。先生方には、遅れた分を急が

なければという気持ちよりも、あせらずていねいにという気持ち

で子どもたちに接してほしいと伝えています。 

通常授業とともに給食も始まりました。心配していたのは給食の

配膳です。低学年、特に１年生は専科教員が担任と協力をして配

膳している学校が多いです。地域のボランティアさんに来ていた

だいて配膳をしている学校もあります。感染予防を徹底するため

には教員だけでは人手が足りないこともあり、地域の方のサポー

ト、人的なサポートはどの学校であってもとてもありがたいで

す。 

 最後に、これからが夏本番です。子どもたちも先生たちもマスク

をつけての学校生活ですが、熱中症対策もしっかり講じて、来月
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３１日までの１学期の教育活動に取り組んでいきたいと思いま

す。 

 

 

ありがとうございました。 

引き続き追加議案第２１号に入ります。ここからは非公開事案

となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたしま

す。 

 

 

《事務局関係者以外退室》 

 

 

《非公開審議》 

 

 

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

 

  

 


